

学校だより



津市立榎形小学校
R4.3.25 発行
第18号 文責：校長

6年生 卒業おめでとう！

3月16日(水)の一斉下校のときに、6年生と在校生のお別れ式をしました。今年度も新型コロナウイルス感染症対策のため、卒業式には在校生代表として5年生児童のみが参加しました。そのため、この式が全員で顔を合わせる最後の場となりました。各学年、卒業のお祝いの気持ちと感謝の気持ちを込めた6年生に向けての呼びかけは、事前に録画して6年生に届けました。お別れ式では、5年生が司会を務め、在校生からはメッセージカードを、卒業生からは手作りのそうきんを、それぞれ感謝の気持ちを込めてプレゼントとして渡すことができました。また、全校で合唱する予定だった「君に会えて」は、翌日の最後の給食の時間に全校放送で流して心の中で歌いました。



そして3月18日(金)。10名の6年生が榎形小学校を巣立ちました。卒業生、保護者の方、5年生児童、学校職員が参加して式を執り行いました。卒業生は、一人一人堂々とした姿で卒業証書を受け取り、壇上から未来に向けての目標をしっかりと語ってくれました。そして思い出と決意の呼びかけ、これまで榎形小学校の合唱を引っ張っていった卒業生による合唱、「絆」と「旅立ちの日に」で、きれいな歌声を会場に響かせてくれました。最後に5年生児童、職員も卒業生と一緒に声をしっかりと響かせて、「君に会えて」を合唱することができました。榎形小学校のハーモニーは、私たちの大切な絆であることを改めて強く感じる事ができた最後の合唱でした。中学校では、10名全員この榎形小で学んだ多くのこと、共に過ごした仲間との強い絆を胸に、しっかりと頑張ってくれることを信じています。今年度も感染症対策にご理解・ご協力いただき、卒業証書授与式を行うことができましたこと、改めてお礼申し上げます。ありがとうございました。



～ご理解・ご協力をありがとうございました～

今日は修了式。今年度もマスクや手洗い、換気等、新型コロナウイルス感染症対策を続けた1年でしたが、子どもたちは、いつもキラッと輝く姿を見せてくれました。日々の生活の中や一つ一つの行事をこなすごとに、子どもたちの成長を実感することができました。4月からは、学年をひとつずつ進級します。子どもたちの更なる成長に期待します。保護者の皆様はじめ、地域の方々からの温かい励ましとご協力に心から感謝を申し上げます。本当にありがとうございました。



なお、令和3年度の学校経営について、学校運営協議会委員様による学校評価の結果とご意見をまとめたものを裏面にてご報告いたします。ご一読ください。

さて、私事で恐縮ですが、私の教員生活にこの3月で幕を引くこととなりました。榎形小学校で素敵な子どもたちと出会って3年間を過ごし、教員生活の最後を榎形小学校で迎えられたことは、大変幸せなことでした。最後になりましたが、榎形小学校に3年間お世話になりましたことに、心からお礼申し上げます。伝統ある榎形小学校のますますのご発展、そして保護者・地域の皆様のますますのご健勝とご活躍をお祈りし、お礼の言葉とさせていただきます。

令和4年3月25日 榎形小学校長 濱口フキ子

令和3年度末 教育活動・学校運営に関する学校運営協議会委員の評価及び意見書

4:十分達成(85%以上) 3:ほぼ達成(60%以上 85%未満) 2:改善を要する(30%以上 60%未満) 1:不十分(30%未満)

項目とその評価点	項目の内容、活動に関する意見・感想・助言・提言等
<p>1 確かな学力を身につける子どもを育てます。 【評価点:3.9】</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・今年度においても新型コロナウイルス感染防止により、当初計画通りに授業、行事が進行しない中、教師の皆さんは児童へ、その影響が大きく及ばないよう努力を重ねて来られていることを身近に感じた。 ・少人数のため、一人一人に合わせてしっかりみて頂いていると思います。例えば、授業参観でも、全員が発表できるように、配慮されていると思いました。 ・楕円形タイムやぐんぐんタイムの活用により、基礎学力の向上が図られていていいと思います。 ・先生方が、子どもたちの個々の学力に寄り添い熱心に取り組まれていることにより、子どもたちが育っていく様子がよく感じられました。 ・落ち着いた環境で、指導の工夫がされた中で学習が進んでいると思います。 ・不安定な状態など、個別の対応が必要な時も、丁寧に一人一人の対応に取り組んでいると思います。 ・各児童に寄り添い、きめ細かな授業が適切に行われていると思います。ただ、少人数のため6年間一緒のクラスであることが、子どもたちにとって良いのか悪いのかわかりません。同じ環境においても、子どもたちがのびのびと学ぶことができるよう配慮をお願いします。 ・少人数ならではの分かるまで教えてもらえるという体制が整っているように感じる。タブレットを用いて子どもたちの意欲をかきたてる授業内容である。
<p>2 なかまづくりを進め、互いに認め合い、つながり、高め合える子どもを育てます。 【評価点:3.9】</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・縦割りでの掃除、休み時間、他学年との触れ合い等、話を聞いていると、とても楽しそうで良いと思います。 ・音楽活動により仲間や地域とのつながりができていていいと思います。 ・少人数の良さが、学校生活に現れていて、縦割り班、合唱活動等に生かされていると思います。 ・子どもたちが個々の自信を持つように育ててほしいと思います。 ・少人数なので一人一人の結びつきも強く、より深くつながり合える仲間づくりが進められていると思います。ネットやゲームのつながりが増えている現在ですが、学校生活の中でのつながりがより深められるように今後よろしくをお願いします。そのつながりが、「ふるさと」を大切にすることを育て、将来この地域を支えていくことに続いていくことを願います。 ・一人一人の児童が、学校生活を楽しく過ごしている様子がよくうかがえます。特に、全学年における縦割り班の活動等、全員が取り組んで行う活動は大切なことだと思います。 ・異学年との交流も多く、学校全体の雰囲気がとても良い。
<p>3 子どもたちがのびのびと生活することができる、安全安心な学校づくりを進めます。 【評価点:4.0】</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナ対策での換気ですが、少人数だが、しっかりされており、良かったと思います。 ・不審者対策で、子どもは「楽しかった」と言っていました。現実には起こったら怖いことを伝えてあります。いざ!!という時のための訓練、すごいと思います。 ・子どもたち全員に目配りができていていいと思います。・みんな顔見知りで、先生の日も届いて安心です。 ・全職員で児童の状況を把握・情報共有し、早期発見・対応に取り組まれている。地域でも一緒に取り組んでいきたい。 ・引き続き避難訓練、不審者対応や交通指導をお願いします。 ・安心した学校生活を送れる環境を、地域の方と学校が連携を取り合って取り組んでいる様子がうかがえます。安全で安心できる環境を作っていくためにも、今後ますます地域との連携を深めていってほしいと思います。 ・学年に関係なく全教員が全校の子どもをみている感じがして安心できます。
<p>4 心豊かで、気持ちよくあいさつのできる、元気な子どもを育てます。 【評価点:3.9】</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・あいさつ、しっかり出来ていると思います。あいさつどころか、3年生は、特に、「〇〇くんのお母さんやー」と寄ってきてくれます。とても嬉しいです。・気持ちよくあいさつができています。 ・登下校時に会う子どもたちとの大きな声のあいさつで、癒されます。 ・進んであいさつできる子どもが多い。高学年になると年令のこともあるのか声も小さくなっている。全学年、元気よくきはきとあいさつできるとよい。今後も児童会であいさつ運動に取り組んでいってほしいです。そして、校内での取組がどんどん日常生活につながってほしいです。 ・校外校外内においても、しっかりと人に対してあいさつ出来る児童が多いと思います。礼儀正しい元気な子どもたちがより多く育っていくよう、指導のほうよろしくをお願いします。 ・地域と連携した支援ができていくように感じている。気持ちよくあいさつをしていただける環境は、子どもにとってはとてもプラスだと思っています。
<p>5 教職員の資質向上を図り、わかる授業、意欲が高まる学習活動を推進すると共に、自らの働き方改革に努めます。 【評価点:3.9】</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・授業時間の変更が度々ある中、勉強に遅れが出ないよう調整された結果、働き方改革は二の次になってしまったのではないかと思います。災害級の状況の中、先生方はよく尽くしてくださったと思います。 ・コロナ禍で、予定していた行事の変更や縮小、中止等、例年通りにはいかなくて大変だと思いますが、よろしく願いいたします。 ・働き方の見直しを行っていただき、先生方の健康と生活を守っていただきたい。 ・働き方改革と言われていますが、まだまだ先生たちの負担が軽減されているようには思われません。 ・コロナで急速にタブレットを使う授業が進み、先生方の研究・研修・教材準備が大変なのではと思います。先生方の健康面が心配です。お身体気を付けてください。働き方改革の見直しをし、時間外労働の縮減に今後取り組んでください。 ・先生の業務も多様な業務が増えてきていると思います。これからますます多忙となることと想われますが、健康には十分気を付け業務に励んでいただきたいと思います。 ・休日であっても遅くまで出勤してみえたり健康面で心配になります。あまり無理なさらなくてください。
<p>6 保護者や地域、関係機関と連携・協力し、信頼される学校づくりに努めます。 【評価点:4.0】</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・コロナ禍のため、行事の縮小等ありますが、少人数のため、授業参観、運動会の参加が出来てよかったです。 ・貴校の特色を生かした取組を続けていってほしい。ホームページ等で、学校の情報発信をしていただきたい。 ・ホームページ、学校だより等で、情報を発信されていて学校の様子を知ることができました。 ・学校だよりやホームページ等で、学校の様子が伝えられている。 ・地域の方や保護者の方と共に、授業や奉仕作業等に取り組んでいる。 ・小学校、中学校の連携もさらに深めていってほしい。 ・学校のホームページ等を見ていると、子どもたちの様子がよくわかります。いつでも学校の状況が把握でき、楽しく見せていただいています。これからも発信よろしくをお願いします。 ・マチコミや書面での連絡等、いつも細かく情報を発信していただけるので、安心していきます。

